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Hebdomadário da Pós‐Graduação. 5(2), 2018 

 

Reunião da CCP‐CM em 14‐08‐2018 

 

A reunião ordinária da Comissão Coordenadora do Programa (CCP) realizada em 

14‐08‐2018  contou  com  a  presença  dos  novos  membros  eleitos.  Além  de  seguir  a  pauta 

tradicional  com  a  aprovação  de  bancas  examinadoras  e  outras  rotinas,  o  afluxo  de 

questionamentos e propostas sobre os tópicos abordados gerou debates produtivos e diversas 

propostas de metas para a comissão.  

Dentre  as  propostas,  algumas  foram  aceitas  por  unanimidade,  são  viáveis  nas 

condições presentes e planejamos incorporá‐las à rotina o mais brevemente possível:  

1  ‐  Canal  de  informação  para  os  orientadores.  Este  veículo  (Hebdomadário)  é, 

portanto,  o  cumprimento  dessa  demanda.  No  debate,  foram  mencionadas  as  seguintes 

necessidades de informações a serem repetidas periodicamente e objetivamente para facilitar 

a leitura e a assimilação. 

a) O que os orientadores podem fazer para o programa manter uma boa 

avaliação CAPES. 

b) Quais são os pontos fracos e fortes do programa. 

c) O que é valorizado e o que não é relevante para avaliação CAPES. 

d) Evolução  do  programa  após  mudanças,  como  a  criação  dos  novos 

programas relacionados ao Departamento de Clínica Médica. 

e) Informações aos alunos visando evitar atraso ou perda de matrículas. 

f) Informações aos alunos visando evitar reprovações em disciplinas não 

cursadas. 

g) Informações  aos  alunos  visando  evitar  desligamento  da  PG  por 

reprovações. 

h) Orientações sobre as mudanças de regulamento 

i) Orientações sobre composição das bancas 
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2 ‐ Simpósios com orientadores para que a discussão inclua mais ideias e permita 

divulgação mais ampla de informações. Esses poderão ser anuais a quadrienais, por exemplo, 

após cada avaliação CAPES. 

3 ‐ Revisão das disciplinas oferecidas pelo programa x necessidade dos alunos. Esse 

tópico assumiu importância recente porque os alunos tem se matriculado em número excessivo 

de disciplinas  que,  portanto,  não  serão  cursadas.  Isso  é  feito  para  garantir  créditos  naquele 

semestre, pois o número de indeferimentos de matrícula cresceu e deixou muitos alunos sem 

cumprir  créditos.  Vive‐se  um  ciclo  vicioso  com  aumento  de  indeferimentos,  excesso  de 

matrículas, excesso de desistências e excesso de reprovações. As reprovações ocorrem porque 

os alunos se esquecem de cancelar matrículas nas disciplinas. Propostas: 

a) Oferecer mais disciplinas no programa 

b) Incentivar  e  monitorar  o  oferecimento  de  disciplinas  pelos 

orientadores 

c) Pesquisar  os  motivos  de  matrículas  em  disciplinas  muito 

concorridas de outros programas, onde o indeferimento é mais comum. 

d) Relembrar os alunos da necessidade de cancelar matrícula antes 

da reprovação. 

e) Relembrar os alunos da necessidade de acessar o email USP e os 

avisos. 

f) Informar as disciplinas obrigatórias oferecidas no programa. 

 

Além  dos  itens  resumidos  acima,  outras  propostas  serão  bem‐vindas  e  serão 

discutidas à medida que nos deparamos com outros problemas. 
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